
行业一个全新的突破点。

户外现场音乐节火了
说起户外音乐节，“草莓”“迷

笛”早已成了品牌，今年的“草莓”，
京沪两地观众高达 25 万人次，创
下纪录。“十一”黄金周，上海的“简
单生活节”更是成功吸引了全国青
年的眼球。

恒大星光音乐节的巡演模式，
同样也是疯狂。眼下，2014 恒大
星光音乐节正在全国巡演，每座城
市场均 2 万人次到场，此次巡演总
场次预计超过 40 场。这个规模，
是去年的两倍，全国直接参与音乐
节现场人数达百万。恒大音乐公司
董事长宋柯透露，此次音乐节在长
沙将创下数个记录，这将是长沙
首个全国巡演类的户外音乐节，规

模上也将创长沙音乐节史上之最，
开设三个舞台即摇滚舞台、流行
舞台、电子舞台。摇滚舞台将再现
摇滚的癫狂激昂，流行舞台将再
现流行音乐的极致魅力，而电子
舞台同样将包容多元音乐风格。届
时，三个舞台将同时绽放，上演不
间断的现场音乐，让观众体验到
现场音乐的多元魅力与极致震撼。
在开启多元舞台的同时，长沙站的
艺人阵容不容小觑，16 组艺人多
元化表演将向观众诠释全新的音
乐试听：校园民谣风有朴树、老狼
压阵，城市民谣则有郝云担纲，流
行音乐则有金志文、孙伯纶、周子
琰助阵，阿普萨萨再现民歌魅力，
大张伟则自成一派，说学逗唱游刃
有余。另外，更有乐队组合非鱼、
齿轮橡皮、马条、反光镜、风林火山、

痴人等倾力加盟，将摇滚进行到
底！

小众独立音乐节崭露头角
这两年层出不穷的音乐类选

秀节目，让华语流行音乐找到一些
“焕发第二春”的感觉。可也有人

觉得，流行音乐已被电视娱乐绑
架。宋柯承认，做这个音乐节，也
希望选秀能够完全融入到音乐的
生产链上 ：“现在电视选秀很多，
可是落地活动，除了做海选、拉票
会，节目之后没有更多的东西，很
多人就荒废在那里。能够有这样
一个舞台来唱歌，绝对能起到试
金石的作用。”

在宋柯看来，正是借助音乐
类选秀节目和这些音乐节的东风，
不少独立音乐人开始崭露头角，并

具备了大众影响力。不仅如此，音
乐节的推动力，也让目前音乐格局
趋向多元化。宋柯认为，这是一
个成熟市场的必备条件，“无论从
歌手的构成，还是从音乐的构成上，
都应该多元化。现在，你会发现老
百姓的口味，其实也从传统的情歌
类的东西，慢慢往一些多元化的东
西转，比如说好的民谣、好的摇
滚乐”。

在很多人并不看好音乐行业
的今天，大型户外音乐节走红有
些不可思议。一张电影票的价格，
欣赏一场高水准音乐派对，逐渐
成为了年轻人最喜欢的选择。难
怪朴树、老狼等人也觉得，“接地
气的音乐节，才能让更多人接触
好音乐，也能让更多音乐人走向
公众”。

为何电视导演今年都去拍电影
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娱乐圈今年最爱玩什
么， 当 然 是 玩 跨 界！ 在
韩寒等作家跨界当导演之
后，中国电视剧领域最负
盛名的两位顶级导演——
赵宝刚和高希希，近期同
时闯进了电影圈。赵宝刚
的《触不可及》已经上映，
褒贬不一；高希希的《露
水红颜》11 月上档，信
心满满。

    有人都说电影圈就
像围城，城里人想出去，
城外人想进来。可是如赵
宝刚和高希希这般的电
视大腕为何也要往这城里
挤？ 9 月 20 日，赵宝刚
和高希希带着爱将来长沙
参加金鹰电视艺术节，在
节会休息室里，两位导演
与我们独家聊起了他们的
跨界梦……

金鹰节，本报专访赵宝刚、高希希——

A 赵宝刚：再不拍就来不及了
9 月 19 日，赵宝刚的电影处

女作《触不可及》在国内公映。虽
有孙红雷、桂纶镁等实力派演员
出演，但该片的剧情、逻辑等方
面让观众吐槽不已，口碑不甚理
想。影片在几个电影专业类网站
上的分数也没到及格线，远低于
同档期的几部进口片。但是拥有
着一颗年轻的心的“赵叔”并不
服输，豆瓣评分 2 颗星（一颗给
高清的画面，一颗给高质量的服
装）依旧挡不住老赵一颗想闯电
影圈的心。

金鹰节颁奖晚会当天，在长
沙，赵宝刚，这位已到花甲之年的
电视大将，被江珊、黄磊等一众
被他捧红的电视大腕簇拥着 ：“赵
导，您什么时候再拍电视剧，一
定要带上我啊！”从《编辑部的故

事》到《过把瘾》，从《永不瞑目》
到《奋斗》，再到《北京青年》，赵
宝刚的中国电视剧界履历表华丽
得让人高山仰止。

郭敬明、韩寒是从写字跨到
电影，步子有点大；赵宝刚从电视
跨到电影，只有一步之遥，玩得转
电视剧，应该也可以玩得转大电
影。而他拿出来的成品，能量大得
有点让人瞠目结舌：赵宝刚彻底收
敛了电视剧的贫嘴习惯，深沉而华
美的 MV 式慢镜头，有种誓与郭敬
明一比高下的气势；饰演女主角宁
待的桂纶镁，以冲破底线的方式，
再一次拓宽了自身的角色疆域；孙
红雷饰演的主人公傅经年，让《战
国》的孙膑不再孤单，他们从此可
以在余泽成潜伏的历史城堡里，一
起愉快地玩耍。

可惜的是，电影并没有达到
赵宝刚预期的 2 亿票房。聊到影
片质量的种种疑问，赵宝刚却说：

“拍电视剧和电影都不容易。这
个影片放映后，有很多人发表他
们的意见，我会整理一下，去做
一些反思。我拍这部电影的目的
就是用这样一个题材检验一下中
国的市场，选这个题材是去检验
一下我 对电 影的感 悟。当然啦，
我 也会 仔 细 看观 影人 的 一 些 意
见，因为搞创作的就是应该听一
些意见。这个反响如果好，我可
能还会拍一两部，下一部会拍青
春题材的。”

步入甲子之年，旁人大多趋于
平静生活，赵宝刚却还热心折腾
没尝试过的电影，难道不怕咂了
自己的金字招牌？提及此，赵宝

刚却笑 ：“很多年前，我就想拍电
影，这和市场没多大关系，但一
直阴差阳错没拍成。现在年岁大
了，怕再不拍就来不及了，想通过
大银幕去检验一下自己的能力是不
是还有。今年我已经 60 岁了，脑
袋也快跟不上了，趁着能力还没有
太降低的时候拍一部试试。”

如今影片已经上映，虽然有
老朋友为赵宝刚包场看片，但评
价到底不一。面对这些，赵宝刚
似玩笑般语 ：“我虽然搞了这么多
年的电视剧，没拍过电影，但是
我自认为不至于把片子拍得太难
看，这点我还是有点自信的。如果
观众真的不喜欢看，那说明我完
蛋了，我就回去拍电视剧。电视
剧也没人看，那我就真的该退休
了。”

高希希：上了电影这条船就不想下
11 月 7 日，高希希的首部院

线电影《露水红颜》将与国内观
众见面。也许是自己的首部大银
幕作品，所以高希希是刚带着剧
组逛了趟金鸡百花电影节，又马
不停蹄来到了长沙金鹰节。

《历史的天空》、《幸福像花儿
一样》、《新上海滩》、《楚汉传奇》
……高希希的电视剧作品大家耳
熟能详，但在电影方面却还是半
个新手——十多年前曾执导过低
成本影片《公正的心》和《大沙暴》，
但基本没在市场上引起任何反响。

最近几年，高希希开始筹备
电影版《潜伏》和古装大片《三国
·荆州》，却因各种版权问题不了
了之。今年，高希希终于拿出了自
己的首部院线大片《露水红颜》。
该片由韩国巨星郑智薰（Rain）和
华人影星刘亦菲、王学兵、陈冲、
安志杰、孙海英等主演，是颇受

年轻人喜爱的爱情题材。

这时候突然拍电影，大家很
是不懂，高希希却直白 ：“一直以
来还是觉得电影市场不是太 好，
现在市场变好了，慢慢朝着健康
的方向发展，所以现在是时候进
入了。”虽然电视剧拍得好，但因
赵宝刚新片票房失利的前车之鉴，
让人不得不想在电视与电影之间
游走并非导演们想的那么容易。
高希希感叹：“最近很多人问过我，
你到底是把电影拍成电视剧还是
电影？其实这个过程还挺微妙的，
电影就是电影，跟电视剧是完全
不一样的，无非借鉴的就是你讲
故事的方式和能力。一个好的导
演，我觉得应该同时能把电视剧
拍好，也能把电影拍好，你看美
剧《纸牌屋》那个导演（大 卫·
芬奇），他的《返老还童》、《搏击
俱乐部》也拍得非常成功。”

初踏电影这道门，高希希笑
说这里是“不是你死就是我活的

战场” ！高希希坦承，他也有看
不透电影圈的时候，像冯小刚、
张艺谋等人面对郭敬明、韩寒电
影的无语，“现在连一些电
影大师也会想到底什么
才是好电影”，但是他
却 执 意 表 示 ：“ 接 下
来，主要重心在电影
上 面。” 为 何 要 有这
样的转变，高希希坦
然 ：“人 就是这样，当
你上了船，想轻易下船
可能还有点难度，这船可
能就往前开了。”

《露水红颜》即将上
档，高希希觉得自己就
是把作品温度拍下来，
能让观众一起呼吸。
虽 然 这 场 跨 越 有点
难度，但他还是蛮期
待！

在一片空旷的草坪上，听音乐、
吃美食、玩创意，有喜爱的歌手带
领你一起嘶吼，有志同道合的小伙
伴一起嗨，从下午艳阳高照一直玩
到晚上满天星空。这就是户外音乐
节近年来带给喜爱音乐的小伙伴们
的愉悦。上月，草莓、橘洲音乐节
刚刚在长沙落下帷幕，10 月 18 日，
朴树、金老狼、金志文、大张伟将
领衔周子琰、非鱼、反光镜等群星，
在橘子洲沙滩乐园，带来一场嗨
爆全城的恒大星光音乐节。不同于

“草莓”的文艺小清新，恒大星光
主打流行音乐和潮流生活方式，似
乎，在整个唱片行业不景气的今天，
户外音乐节则杀出重围，成为音乐
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各路音乐节受捧——

唱片业走低 户外音乐节杀出重围
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